
ACTA N° 25 REUNIÓN DE SOCIOS DEL FIP Y DEL PERÚ MAHI ALLIANCE

Fecha: 8 de febrero del 2024

Hora: 4:00 - 5:30 PM

Participantes:

● Rafaella Parodi – Oceano Seafood

● Daniel Valdivia – Produpesca

● David Fernandez - Fernandez

● Carla Bustamante - Sercosta

● Francisco Vía - Seafrost

● Francisco Silva – Surtifoods

● Julio Cesar Valiente - Altamar

● Felix Maldonado - Córdova

● Hector Olaya - Fisholg
● Liliana Colca - Mai Shi Group
● Nadia Chávez - Esmeralda Corp.
● Medoly Espejo – WWF

● Allyson Caballero - WWF
● Gilary Morales - WWF
● Manju Rojas - WWF
● Evelyn Luna-Victoria - WWF

Agenda Propuesta:

1. Actualización del estado de la temporada 2023-2024

2. Presentación de resultados del índice de Madurez Organizacional (IMO)

3. Avances de MOUs entre PMA y WWF

4. Coordinación para la Feria de Boston

5. Actualización de las acciones del Plan de Trabajo 2023-2024

6. Próximos pasos

Desarrollo de la Reunión:

1. Actualización del estado de la temporada 2023-2024

● Se expuso una línea de tiempo y los eventos que se dieron durante la
temporada de pesca 2023-2024 hasta el mes de enero. Se resaltó la aprobación
de la pesca exploratoria en septiembre del 2023 mediante la Resolución
Ministerial 288-2023-PRODUCE, y la ampliación de la cuota a 61 mil toneladas a
través de la resolución ministerial N.° 022-2024-PRODUCE para posteriormente,
el 07 de febrero publicar el cierre de la temporada.

● Se compartió la Tabla de Decisión para elección de la cuota de perico para la
presente temporada, que el IMARPE le proporcionó al Ministerio de la
Producción. (PRODUCE)

● Por último, se mostraron las cifras de los últimos desembarques mensuales, los
precios promedio del recurso comercializado en los mercados mayoristas, y el
ingreso de perico a los mercados mayoristas.

2. Propuesta borrador de pronunciamiento ante la coyuntura

● Una empresa comentó que el borrador de la carta que el PMA va a mandar al
PRODUCE podría tener un enfoque más proactivo, realizando consultas y dando
opciones de mejora en la gestión pesquera del recurso, sobre temas de
comunicación y transparencia oportuna del avance de la cuota.

● Otra empresa señaló que es importante seguir las recomendaciones del
IMARPE, y cerrar la cuota para evitar cualquier impacto negativo durante los
próximos años en la sostenibilidad del recurso.



3. Avances de los MOUs entre PMA y WWF

● WWF comentó sobre el avance del proceso de aportes para el FIP. En relación al
primer aporte que tenía como fecha el 16 de enero, solo están pendientes los
desembolsos de dos empresas. Además, se hizo el recordatorio que el segundo
aporte se debe realizar el próximo 28 de febrero.

4. Coordinación para la Feria de Boston

● Se compartieron los detalles generales de la presentación del PMA en la Feria

de Boston, la cual será el domingo 10 de marzo de 3:30 a 5:00 pm. Se comentó

que está actividad está teniendo el apoyo de Promperú y se realiza en el marco

del Proyecto Por la Pesca. Además, se solicitó a las empresas que puedan

confirmar quienes estarán yendo a la Feria para poder enviarles la invitación.

● Se realizó una votación virtual en vivo para escoger el nombre del evento, y fue

seleccionada la opción: “Sustainability of peruvian mahi mahi: next steps to

achieve certification.” Por último, se presentó la agenda tentativa.

5. Presentación de resultados del índice de Madurez Organizacional (IMO)

6. Actualización de las acciones del Plan de Trabajo 2023-2024

Por temas de tiempo, estos puntos se presentarán en la siguiente reunión mensual.

7. Próximos pasos

● Se realizarán las grabaciones para el video sobre el FIP en Lima y Paita, y se
contará con la participación de un vocero de la Junta Directiva del PMA.

● Se anunció que la vigencia de la versión 2.0 del estándar MSC ha sido extendida
hasta el año 2026, debido a que varios de los FIPs a nivel mundial que estaban
buscando la certificación, tuvieron complicaciones para migrar a la nueva versión.
En ese sentido, el FIP de Perico puede hacer la auditoría de 3 años como se ha
hecho anteriormente. Para avanzar con ello, se están solicitando cotizaciones a
diversos auditores.

● Los representantes de MSC Latinoamérica pidieron una reunión en Piura con el
PMA para poder comentarles sobre el último anuncio.

● Las elecciones para la nueva junta directiva del PMA son en marzo, por lo que las
listas que deseen postularse, pueden expresar su intención a través de un correo
electrónico para presentar de forma general sus propuestas en la siguiente
reunión mensual, y se pueda realizar la votación.

● Se está avanzando con la consultoría para la definición del aparato administrativo,
contable y financiero del PMA.



Acuerdos:

1. Se ajustará la carta a PRODUCE, tomando en cuenta los comentarios que las empresas
dieron en la reunión. El enfoque estará en línea con defender la sostenibilidad del
recurso, que es el objetivo principal de la asociación.

2. Se confirmará las empresas y sus representantes que asistirán a la Feria de Boston para
enviarles la invitación.


